

# Vorhang auf – Manege frei, Zirkus Fliegenpilz

Projektverantwortliche:  
Marco Santschi und Janina Schülin

Kaum ein Projekt bietet so verschiedene Aspekte wie der Zirkus. Hier treffen sich **Artistik, Schauspiel, Musik, Tanz, Humor und Improvisation**. Zwei Musiklehrpersonen und eine ausgebildete Clownin bieten einen Jahreskurs für Kinder und Jugendliche von 6 bis 17 Jahren, mit **zwei grossen öffentlichen Aufführungen** am Ende des Schuljahres.



## Ziele

Förderung von Kreativität und Spielfreude, Bewegung, Sprache und Geschicklichkeit, Disziplin und Ausdauer, Vertrauen in den Körper und in die eigenen Fähigkeiten, sozialen Begegnungen, lebendiger Gemeinschaft.

## Umsetzung

Als Musikschule wollen wir jedes Jahr das Musizieren mehr in den Zirkus einbringen: Wir haben Musik-Clowns, ein eigenes Zirkuslied und als musikalischen Schwerpunkt live Zirkus Musik, die von verschiedenen Schüler:innen-Bands der Musikschule gespielt wird. Egal ob klein, scheu, kräftig, flink, schwerfällig, wild, mutig - für alle gibt es Disziplinen, die Interesse wecken. Am Jahresende gibts zwei grosse Aufführungen. Die Aufregung und die Vorfreude bei den Kindern sind jeweils riesengross und die Freude strahlt sprichwörtlich aus den Augen der jungen Menschen.



## Erfolge

Das Echo ist gross. Die Kurse à maximal 30 Teilnehmende sind jeweils in kürzester Zeit voll. Die beiden Aufführungen 2024 waren bis zum letzten Platz ausverkauft und fanden ein grosses Echo in den regionalen Medien.



## Finanzierung

Der Kurs läuft über die Musikschule. Die Eltern bezahlen einen Beitrag von CHF 160.- pro Kind für den Jahreskurs. Gut 2/3 der Kosten wird durch die Gemeinden finanziert, der Rest über die Elternbeiträge und das Budget der Musikschule.



## Regionale Musikschule Gelterkinden BL

- Gründungsjahr 1964
- Trägerschaft: Die 15 der Musikschule angeschlossenen Gemeinden
- 625 Schüler:innen
- Einzugsgebiet: Region Schulkreis Gelterkinden BL inkl. Kienberg SO

[Link zur Musikschule](#)

[Link zum Kurzfilm](#)

